



En-redes y en-redos



Hace ya bastante tiempo que estamos en casa para cuidarnos del coronavirus. Esto no solo nos pasa a nosotros sino que también ocurre en muchos otros lados porque el coronavirus es una pandemia. (¿Pandemia?) Quiere decir que la enfermedad está en muchos países al mismo tiempo.

Hoy esta cuestión de la pandemia nos va a ayudar a notar que estamos todos conectados formando una red o muchas. A través de esa red podemos ayudarnos entre nosotros aunque estemos lejos. ¿Te parece posible? Mmmm...

Escuchá esto que pasó: Tomás pensaba que para ayudar a los demás tenía que estar cerca de ellos, por ejemplo, invitando a jugar a la plaza a su vecino cuando sus abuelos se van de viaje porque los extraña. Pero hace unos días se enteró de que su compañera Florencia estaba un poco triste porque pensaba que iba a festejar su cumpleaños sin sus amigos.



A Tomás se le ocurrió organizar una videollamada con compañeros cuando Flor estaba por soplar las velitas para que sintiera su cariño a pesar de la distancia. ¿Y entonces qué sucedió? Tomás empezó a reconocer que había podido ayudar a alguien estando lejos y empezó a imaginar las ayudas como si las personas fueran las perlititas de un collar conectadas por un único hilo. Entonces así cada persona se conectaría a otras dos personas, una a cada lado.

Pero si de ayudarnos o de cuidarnos hablamos, pensar en un collar con un único hilo no es suficiente... Porque las ayudas no son de uno a uno, sino de uno a muchos, ¡y de muchos a muchos!! Porque los hilos que nos conectan son muchos y van para todos lados... entonces podemos pensar que las ayudas se expanden como en redes.

Ahora que te imaginaste las redes va a ser más fácil entender cómo se expanden los contagios en una pandemia. Son redes de contagio, por eso si nos quedamos en casa estamos frenando esas redes de contagio y así no solo cuidamos a quienes están cerca nuestro sino también a quienes están más lejos.

¿Se te ocurre algo que vos puedas hacer y que eso influya en otros que están muy lejos? Comentanlos con tus palabras o dibujos.

¡Hasta la próxima chiques!

Algunos conceptos científicos con los que se trabaja en esta comunicación: agencia transformadora, conciencia social, empatía, pandemia, salud colectiva.

Chicos y grandes en casa a toda hora: un mundo por compartir y recrear - Iniciativa de comunicación pública de la ciencia.